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会 議 令和２年度 第２回幸田町総合教育会議 議事録 

日 時 

令和２年１１月５日（木） 

 開会 午前９時 

 閉会 午前９時５０分 

場 所 幸田町役場 ４階 第３第４委員会室 

構 成 員 

町   長     成瀬 敦 

教育委員会 教育長 小野 伸之 

教育委員会 委 員 長谷 禎子 

教育委員会 委 員 山下 英雄 

教育委員会 委 員 立花 千加子 

教育委員会 委 員 伊藤 秀雄 

欠 席 構 成 員 なし 

傍 聴 者 なし 

構成員以外の出席者 

企 画 部 長 薮田 芳秀 

企画部次長兼企画政策課長 成瀬 千恵子 

企 画 政 策 課 長 補 佐 柴田 淳一 

企 画 政 策 課 主 査 福島 聡人 

住 民 こ ど も 部 長 牧野 宏幸 

こ ど も 課 長 菅沼 秀浩 

教 育 部 長 吉本 智明 

学 校 教 育 課 長 内田 守 

学校教育課教育指導監 池田 和博 

学 校 教 育 課 長 補 佐 近藤 京子 

生 涯 学 習 課 長 鴨下 直史 

会議に付した案件 

○意見交換 

 町民プールの大規模改修工事及び駐車場整備事業につい

て 

○報告事項 

 幸田町の保育園及び小中学校等における新型コロナウイ

ルス感染症緊急経済対策（第１次から第３次）の進捗状況

について 

決 定 事 項 及 び 

主 な 意 見 等 

〇意見交換 

・プールのオープン時にセレモニーは予定されているか。 

（回答）行いたいと考えているが、現時点では具体的に

決まっていない。 

・新型コロナウイルス感染症の発生前に工事の発注がされ

ていたと思うが、コロナ対策はされているか。 

（回答）改修工事により、若干の改善があると考えてい

る。 
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決 定 事 項 及 び 

主 な 意 見 等 

・密にならないよう、入場制限はするのか。 

 （回答）他市の状況についてであるが、入場制限をかけて

いるようだ。 

○報告事項 

・備蓄用のレトルトカレーなど、急なことが発生した場合

に備えておくことは必要だと感じた。 

・ＧＩＧＡスクールの関係で多くの機器を購入するが、保

護者の方などに実際に使っている場面を見せるなど、有

効に使用していただきたい。 

 

 

発言者 発言の主な内容 

企画部長 ○開会 

 

町長 ○挨拶 

おはようございます。テレビで拝見したが、愛知県知事が、今は第３

波だということを言っていた。寒くなると、感染しやすくなるので要注

意だという話もあった。第３波と言われているなかで、新型コロナウイ

ルスに対する新しい取り組みを、ということになるが、まだ１年経って

いないため、あのときこうだったからこうすれば、ということができな

い。全て試行錯誤となる。新しいウイルスであり、乗り越えられると思

っているが、世の中には乗り越えられるものと乗り越えられないもの

がある。しっかりと予防しながらやっていくものだと思う。 

補正予算を１次、２次、３次といろいろ進めてきており、１２月にも

第４次として補正予算を予定している。今まで進めた施策の中で、意外

と応募申請が少なかった、というものもあった。うまいーもんチケット

を配って皆さんに飲食店を使ってもらうというものは大変好評であっ

た。マスクやワクチン、小さい子供への疾病対策など、やりたいこと、

まだやれていないことがたくさんあると思っている。 

現在、来年度の予算編成を進めているが、隣の岡崎市では、１人５万

円と言うが、市の財産が全てなくなる可能性が高いということで、基

金、貯金を取り崩して５万円を給付する、ということのようだ。これは

岡崎市民の選択であり、議会の承認を経て行われることなので、特に意

見をはさむことではないが、首長が変われば大きく方針が変わると感

じた。今の選挙を見ると、コロナの関係で様々な施策が打ち出されてい

るが、それは多くの方が苦しいということの証明かと思う。 

今日お見えの皆さんの意見をしっかり聞いて、何が必要なのか、しっ

かりと見極めていきたい。 

今日は町民プールについてということだが、起債ではなく、皆様にい

ただいた納税で取り組めていることに感謝している。しかし、町の財源

だけでやりたいことが全てできるものではなく、ここは我慢してほし
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い、でもここは絶対にやる、というような選択をしていかなければなら

ない。委員の皆さんに様々な提案をし、御指摘をいただいて、町政に取

り組んでいくことができればと考えている 

 

教育長 ○挨拶 

おはようございます。この会議が始まって数年経つが、毎回テーマを

考えてもらい、町長にお越しいただいて話ができることをありがたく

思う。毎回言っているが、町長においては、都合のつく限り定例教育委

員会にも出ていただいており、この会議によりさらに緊密なやり取り

ができると感じている。１１月に入って寒くなってきたが、今年の１１

月は特別で、修学旅行に行き始め、野外活動も始まろうとしている。全

て変更した結果だが、どうしてもここで行かせてあげることができれ

ば、と思う。９つの小中学校が無事に修学旅行に行けて、子供たちにい

い思い出ができるといいと思っている。今日は時間が短いが、委員の皆

さんにいろいろな意見をいただけたらと思っている。 

 

企画部長 〇総合教育会議の概要について説明 

 

町長 ○議題⑴意見交換 

「町民プールの大規模改修工事及び駐車場整備事業について」 

生涯学習課に説明を求める。 

 

生涯学習課長 資料の１ページは令和元年度に、２ページは今年度実施したもので

ある。プールは平成１０年７月に開館し、２２年目を迎えているところ

であるが、今まではその都度悪い部分を修繕して維持管理してきた。２

２年という年月が経ち、大規模な改修工事が必要な時期ではあったが、

直接のきっかけは天井が落下したことである。かなり塩素、湿気による

腐食があり、事故が発生した。工事を実施する当初は、閉館する期間は

１年間とし、利用を再開する予定だったが、２年となってしまい利用者

には申し訳なく思っている。 

１ページ、２０項目の工事、業務等を実施したが、主なものを説明す

る。「８ 安全性等調査業務」「１０ 安全性等追加調査業務」であるが、

これは天井落下により急きょ追加したものである。８番は目視等で調

査し、どの程度傷んでいるかを、１０番は実施した８番の業務を受け、

機械を用いて、超音波探傷検査で鉄の腐食状況を調査したものである。

それらを踏まえて、「２０ 屋内プール構造部材補強工事実施設計業

務」を行い、令和２年度に行う工事の設計をした。当初設計した山下設

計を中心とし、当初に施工した鴻池組や、町内業者のニシオにも様々な

意見を聞いて実施設計を行った。 
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２ページ目、「１ 屋内プール構造部材補強工事実施設計業務」が終

了し、「９ 屋内プール構造部材補強工事」とあるが、その実施設計に

基づいて工事に取り掛かっている。設計は機械等を使って行ったが、実

際に部材を剥がして現状を見ると、それ以上に腐食がひどい部分など

が出てきている。その部分をどのように対応するかなどを協議してい

るところである。プールが２年にわたり使用できない、という非常に不

便な思いをさせているので、なんとか４月からオープンしたい。他の工

事では傷んだ壁、床、トイレ、券売機等、閉鎖期間中に取り換えられる

ものについては併せて取り替えている。 

駐車場整備事業ということで、もともとプールの駐車場は正面にし

かなく、そこがいっぱいになると遠くて不便だと言われていた。きっか

けとして、町民会館の北の駐車場用地を地権者に返却することになり

駐車場が減ってしまうということがあったが、「１３ 幸田町民プール

駐車場用地買収」のとおり、全て契約完了している。それを受け、「１

４ 幸田町民プール駐車場実施設計業務」どのような駐車場にするか

というものを委託した。現在は、工事を発注していこうという段階に来

ており、４月から使用できるようにしたいと考えている。ただし、農地

であり、土を固める期間が必要となるため、４月の段階では砂利の駐車

場になる。当初は２００台程度を予定していたが、２５０台くらい止め

ることができそうである。舗装はしばらく土を固め、期間はまだ明確で

ないが、いずれ舗装をしていきたいと考えている。 

 全体の費用の話であるが、１ページ目、業務として約１，５００万円、

工事は約２億円、２ページ目、業務として約４，０００万円、工事とし

て１億７，５００万円、駐車場の用地購入に約１億円、２年合計すると

５億円を超える。 

 ４月には皆さんの喜んでいただけるような施設にしていきたいと考

えている。 

 

町長 ○説明に対する意見聴取 

 

立花委員 〇意見・質問 

４月にオープンしていただけるといいと思う。オープンの際、セレモ

ニーは予定されているか。 

 

生涯学習課長 文化振興協会と、何らかのイベントを設けてスタートしたいと思っ

ている。夏の場合、無料開放するなどのイベントが考えられるが、キャ

パシティの問題もあり、無料開放のようなイベントは難しいと考えて

いる。 

一般的なものであるが、テープカットのようなことも考えているが、



- 5 - 

 

役場ではなく、民間である文化振興協会にアイデアを出してもらって、

おもしろいものができたらと考えている。現時点では具体的には決ま

っていない。 

 

山下委員 ○意見・質問 

当初発注した工事はコロナが発生する前に決まっていた工事ではな

いかと思うが、民間のプールや温泉では、換気の問題、屋内や更衣室で

はかなり神経質になっていると思う。そのあたりは何か対策されてい

るか。 

 

生涯学習課長 建物内に原因不明の塩素を含んだ湿気が浸入していることが判明し

た。プールがオープンしていないので、どこから浸入したか調査できな

い状態であり、オープン後、調査をしたいと考えている。この調査をし

た後に、工事をする予定。 

空調については特に故障箇所等がなかったため、現在と変わらない

ず、暖房設備は女性用トイレが寒いということで、むき出しのものが設

置してある状態だが、良い改善策が見つからず、故障もないためそのま

まとなっている。トイレは改良された。空調環境が改善されたかと言わ

れると、大幅な改善はないが、改修工事により、若干の改善があるので

はと考えている。 

 

町長 密にならないように入場制限はするのか。 

 

生涯学習課長 他市では、やはり入場制限をかけている。４月のオープン時に、コロ

ナが落ち着いてない場合は、やはり対策が必要になると考えている。他

市の状況としては、ロッカーの殺菌消毒をしないと次の方が使えない

ようにしているものや、西尾は市民だけしか使用できないようにして

いる、といったことがされているようだ。 

トレーニングルームについては、他市では、使った後は消毒をしなが

ら、使用者数を制限するなどしているようだ。幸田町ではトレーニング

ルームを再開しているが、２時間の制限、しかも予約制としており、

日々２、３人の利用しかなく、利用者は激減している状況である。 

 

町長 ○議題⑵報告事項 

「幸田町の保育園及び小中学校等における新型コロナウイルス感染症

緊急経済対策（第１次から第３次）の進捗状況について」 

各課にまたがっているため、順に各課からの説明を求める。 

 

こども課長 ３ページが第１次のものである。 

②子育て世帯への臨時特別給付金 

③子育て世帯への臨時特別給付金 
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児童手当を受給する世帯に１万円を支給するものだが、国からの１

万円に加えて、町独自で１万円を上乗せしたものである。６月２９日に

振込みをし、一般対象者は給付率１００パーセント、公務員は随時申請

を受けており、ほぼ終了している。 

④遺児家庭臨時給付金 

遺児家庭に１人当たり２万円を支給するもの。ほぼ完了しているが、

１人申請いただけなかった。 

 

学校教育課長 ⑧ＧＩＧＡスクール構想 

タブレット１，６８０台を整備していくものである。 

⑨備蓄用レトルトカレー 

コロナで給食センターが閉鎖した場合に備えて備蓄するものであ

る。各学校に配布済み。 

⑩小中学校給食費実費無償化 

８月３１日までの１学期分の給食費に係る実費徴収金であり、免除

としている。 

⑪図書カード配布による家庭学習支援 

中学生全員に１万円の図書カードを配布するもの。７月３１日に郵

送完了している。 

㉝学校給食食材補償費 

給食の食材納入業者に対し、補償するものである。１０月に内容の変

更申請をし、交付決定を待っている。 

 

生涯学習課長 ㉞町民会館指定管理料 

貸館業務の停止に伴うもので、既に支払い済み。２月から４月分まで

となっているため、５月以降については３月議会で補正する予定であ

る。 

㉟施設内休業要請協力金 

カメリアという飲食店があるが、休館の影響で収入減となることか

ら、町で補填したものである。７月２０日に交付した。なお、カメリア

については６月２日から再開している。 

㊱教育団体活動促進補助金 

幸田文化協会に１００万円の補助をしたもの。コロナの影響で活動

できなくなったが、無事に１０月には秋の文化祭を開催した。冬にも行

事を予定しているが、それらに使っていただくものである。 

㊷町立図書館用図書消毒機の整備 

図書館に消毒器を１機設置した。９６万８千円で購入。６冊同時に消

毒できる機械で、紫外線で除菌し、送風でごみを飛ばす。 

 

町長 ○説明に対する意見聴取 
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長谷委員 特に質問はないが、備蓄用のレトルトカレーなど、急なことが発生し

た場合に備えて用意してもらうことは必要なことだと感じた。 

 

町長 ○議題⑵報告事項 

「幸田町の保育園及び小中学校等における新型コロナウイルス感染症

緊急経済対策（第１次から第３次）の進捗状況について」 

２次、３次の説明を一括で求める。 

 

こども課長 

 

５ページ、第２次である。 

②子ども会支援 

会員１人につき５００円の補助をした。９月２３日に振込みをした。 

 

学校教育課長 ④小中学生へのクールタオルの配布 

小中学生の暑さ対策のためにクールタオルを配布し、大変好評であ

った。７月１７日に配布した。 

⑤小学 1年生への支援 

⑥小学 2～6年生への支援 

１年生は「加古里子のかがくの世界全６巻」、「こうたの民話」を、２

年生から６年生は「新しい科学の話」を配布した。家庭学習の支援とい

うことで、知識欲に働きかけるような施策として行ったものである。  

⑦就学援助受給者支援 

学校休校中の昼食代の補助に当たるもので、就学援助受給者を対象

としている。９月３０日に支払いをしている。 

⑧大学生への支援策の情報提供 

町のホームページに日本学生支援機構等のリンクを掲載した。 

 

生涯学習課長 ⑨町民会館・町民プール施設利用料金の減額 

例えばさくらホールであれば、本来１，０００人は入れるところ、５

００人に制限しており、使用しにくいという事情があり減額している。

１２月２７日までとしており、利用制限もそれまでを予定している。 

⑩父の日プレミアムランチイベントの開催 

三課合同で実施した。飲食店の支援を目的としつつ、町民の方にも喜

んでいただくため、１，０００円以上の弁当を５００円で販売したも

の。事前予約は、１０時に受付開始、４３分に完売となった。 

 

学校教育課長 ⑬小中学校新型コロナ対策消耗品購入 

各小中学校で、新型コロナウイルス対策による消耗品として、消毒用

エタノール等の購入をするもの。今後についても、８０リットル程度備

蓄できるよう、消費分を随時購入する。 

⑭小中学校新型コロナ対策備品等購入 

各小中学校が、新型コロナウイルス対策として希望する備品等の購
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入ということで、１つのクラスを２つに分けるときに使うモニターな

ど、学校の希望に基づいて購入するもの。 

⑮GIGAスクール遠隔学習設備購入 

遠隔授業を行うための対応など、マイク及びカメラの購入、学校と調

整して、iPad の購入をするということで、固定するスタンド等を購入

して対応していきたい。 

 

生涯学習課長 ⑯サーモグラフィーの整備 

町民会館に発熱者を検知するサーモグラフィー１台を設置した。移

動式のタイプなので、各ホールの入口に移動して使用できる。 

 

学校教育課長 ７ページ、第３次となる。 

②ＧＩＧＡスクールＰＣ購入 

残りの、小学１～４年生、中学２・３年生を対象に整備するものであ

る。令和３年３月３０日までに納品の予定である。 

 

こども課長 ③児童福祉施設等職員応援金支給 

町立保育園以外の、私立認定こども園等の、主に福利厚生となるが、

１施設当たり５万円の応援金を支給するもの。既に申請を受け付けて

おり、１１月２０日に振込み予定である。 

⑩保育対策総合支援事業費補助事業 

 新型コロナウイルス感染症対策備品購入費として、５０万円を上限

に備品を購入していただくものである。対象は４園で、物を購入しても

らい、３月に補助を行う。 

⑪保育園の環境整備 

 町立保育園８園を対象とし、５０万円までの備品を購入するもの。令

和２年１０月２０日に、空間除菌脱臭機ジアイーノを購入している。そ

れ以外に５０万円までの空気清浄機等を購入する予定である。 

 

学校教育課長 ⑭牛乳パック等収集運搬処理 

従来学校で洗っていた牛乳パック等を、密を避けるため、業者委託す

るものである。給食実施日に各学校を巡回しながら実施している。 

⑮修学旅行キャンセル料負担金 

修学旅行を中止、延期する場合の負担に対応していくものである。深

溝小学校が修学旅行を終えており、今後も各学校が出発を予定してい

る。 

 

町長 ○説明に対する意見聴取 

 

伊藤委員 ○意見・質問 

ＧＩＧＡスクールの関係で、多くの機器を購入するが、保護者の方な
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どに実際に使っている場面を見せるなどして、有効に使用していただ

けるといいと思う。 

 

学校教育課長 おっしゃられたとおり、物の導入が目的ではなく、どう活用して能力

を高めていくか、ということになる。どのように活用していくかは、情

報部会という先生の集まりや、校長会等とも相談しながら進めている

ところである。保護者に対して見せることも重要であると思っている

ので、来年１年間はどのように進めていくか、試しながらになると思わ

れ、その中で、より良い学び方、効果を測りながら、検証し、より良い

ものになるように努めていきたい。 

 

町長 本日は貴重な御意見をありがとうございました。それでは、事務局に

お返しする。 

 

企画部長 ○閉会 

 

 


